

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8855

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 28 DE MARZO DE 1880.

Las señoras suscriptoras de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

PAZ Á VOSOTROS.

Hemos asistido en los pasados días los templos, y el pueblo de Córdoba ha dedicado á la meditación y al recogimiento propio de un pueblo cristiano que conmemora el grande sacrificio del Gólgota.

Allí, bajo las sagradas bóvedas, hemos visto al Hombre sacrificarse por humanidad, pues que no era bastante una vida llena de virtudes, de milagros y de predicaciones, para que triunfara la VERDAD y desapareciera para siempre las tinieblas del error, fué necesario morir en medio de las crueles humillaciones y de los dolores y sufrimientos mas agudos.

Pero el Hombre era Dios, y si como hombre habia dado ejemplos á imitar en su vida y en su muerte, como Dios debía volver al lado del Padre, sellando con el milagro de los siglos la grande obra de la redención.

Y por eso se levantó la losa del sepulcro, y quedando en él dos angeles vestidos de blanco, y Jesus se apareció á María Magdalena á la que dijo: «Súbete á mi Padre y vuestro Padre; á mí y á vuestro Dios.»

Y para que el fruto de su vida, de su muerte y de su resurrección fuera abundante, Jesus cuando se hallaban entre sus discipulos se puso en medio de ellos y les dijo: «Paz á vosotros.»

Y desde entonces depositarios de la santa doctrina de Jesus, los discipulos y sus sucesores han difundido la paz por la tierra.

Han predicado las verdades cristianas. Han continuado la mística cadena partiendo de Jesus y siendo Pedro primer eslabon forma la Iglesia católica, depe. litaria de aquel «Paz á vosotros» que pronunciaron los labios del divino maestro.

Sus triunfos han sido sus martirios, sus batallas las misiones, sus recidas derrotas la base de su poder. Todos hermanos: «Paz á vosotros.» Hermosas palabras que encierran mundo de venturas y que si jamás olvidaran nos darian una eterna felicidad.

Todo estaba previsto, y la incredulidad de Tomás, que no se hallaba con los demás apóstoles cuando se les presentó Jesus, viene á preparar la gran acción del porvenir; así es que al presentarse su Maestro por segunda vez al oír á Tomás, que despues de haberlo, fué cuando lo reconoció por su Señor y Dios, esclama:

Dios, ni la hayan tocado con sus manos; y no cedan á lo que entre por sus sentidos, sino que la fé los lleve á confesar á Jesucristo.

La incredulidad de Tomás la ha desterrado de nuestros corazones y desde el momento aquel los hombres saben el camino que han de seguir.

La humanidad llegaria á su perfección si no olvidara estas palabras «Paz á vosotros.»

«Bienaventurados los que no vieron y creyeron.»

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: Que en este mi Juzgado y por la escribania del actuario, se siguen autos de ab intestato á los bienes quedados por fallecimiento de D. Erminia Patentini, en los cuales he mandado sacar á pública subasta y término de ocho dias los siguientes:

Una cama de hierro con coronacion en 280 reales.
Un colchon hendido de lana en 50.
Otro id. de pelo de cabra 20.
Una almohada de plumas 3.
Dos sábanas de cama, una de hilo y otra de algodón en 14.

Tres sillas de regilla en mal estado 12.
Una mesa pintada sin cajon 8.
Un colgador de toallas 12.
Una percha de madera 6.
Doce botellas de cristal 8.
Varios objetos de cinc 60.

Dos cuadros marco dorado de tres cuartas de largo por medio de ancho con cristales en 20.
Un cuadro marco negro con filetes dorados sin cristal 3.
Otro id. más pequeño que representa un pais 2.

Una caja grande de madera forrada de papel 6.
Una jabonera, un bote de pomada y un plato chico de pedernal en 3.
Una galeria dorada con su cortina encarnada en 5.

Dos tenacillas de rizar el pelo 2.
Cuatro perchas de madera en 4.
Un batidor desarmado en 3.
Una caja de madera para botones 1.
Un arca de madera grande en 30.
Otra id. tapa suelta 10.
Trece libros en 4.

Una bata de lana de caballero 10.
Dos vestidos de lana viejos 10.
Un cojin de plumas en 8.
Un manguito de pelo en 12.
Un cojin de plumas en 8.
Una cartera de señora en 15.

Un cinturón de señora en 2.
Dos mapas en 3.
Dos hojas de cortina en 30.
Unos calzoncillos de bombasi 4.
Un velo de tul negro 6.
Dos pantalones de bombasi 8.
Tres camisas de holanda de señora 9.

Un chaleco azul de terciopelo 2.
Dos sombreros negros la señora 16.
Un llamador con su tro de cristal en 6.
Una colcha rellena de algodón 6.
Dos almohadones 6.
Cuatro enaguas 4.
Un saco cuerpo de vestido 3.
Un baul mundo 80.

Importan á una suma los figurados ochocientos catorce reales.

Para cuyo remate he señalado el jueves primero de Abril próximo á las doce de su mañana en la sala audiencia de este Juzgado, sito en la calle de Maese Luis número tres, previéndose que no se admitirán mas posturas que las que oibran las dos terceras partes del precio dado á dichas prendas.

Dado en Córdoba á veinte de Marzo de mil ochocientos ochenta.—José Gonzalez Perez.—El actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Es indudable que si llegara á traspasarse á una sociedad anónima la concesion de los ferro-carriles del Norte, interpelarian al gobierno los diputados más importantes de las minorías.

—Dice anoche la *Epoca*: «El ministro de la Gobernacion vendrá, como se ha ido, identificado con sus compañeros y con su partido, resuelto á compartir con ellos sus vicisitudes y á prestarles su poderoso auxilio.»

—Del *Liberal*. «Al dejar ayer á Madrid el Sr. Sagasta ha renovado á sus intimos amigos las instrucciones que desde hace tiempo viene comunicándoles.

Estas instrucciones pueden sintetizarse en ertas palabras: «Ni una línea hacia la derecha; el que quiera venir, espedito tiene el camino; el que desee separarse, que se marche.»

—Insisten algunos periódicos en que el Sr. Oya es al candidato del ministro de Hacienda para la intervencion general del Estado.

Es posible.

—La caída que sufrió en Paris el señor Ruiz Zorrilla no ha tenido consecuencias desagradables.

Lo celebramos. —Dice un periódico que el gobierno está dispuesto á retirar el proyecto de ley presentado á las Cortes referente al 80 por 100 de los bienes de propios.

No es cierto. —En el número de ayer publica el *Océano*, periódico ministerial, un artículo en el cual se declara partidario de que se establezca una embajada permanente en Rumania.

El ser de raza latina, el haber sido colonos en su mayor parte españoles, y el ser hoy la Rumania la llave de los Balcanes es razon bastante para ello.

El artículo está escrito, segun se nos ha asegurado, por un hombre público muy conocido y entendido en la materia.

—El senador cubano Sr. Crespo de la Serna ha recibido una carta de un respetable banquero de Burdeos, en que se afirma que varios de Paris están dispuestos á tomar por su cuenta el empréstito de 300 millones de francos con destino á Cuba, previa la rescision del contrato del Banco Hispano-Colonial y la garantia de las aduanas de la isla.

El Sr. Crespo de la Serna ha enterado al Sr. Elduayen de la proposicion de los banqueros de Paris, habiendo prometido este presentar al senador cubano al Sr. Sanchez Bustillos, actual ministro de Ultramar.

—Como esplicacion de un telegrama de la Habana, fecha 5 del actual tomado de las *Novedades* de Nueva-York, reproducimos lo que sobre el suceso de Marianao dice el *Diario de la Marina* de la Habana:

«En la noche del domingo se tomaron algunas precauciones en el vecino pueblo de Marianao y se prendieron por las autoridades de la localidad varias personas indocumentadas. El celoso gobernador civil de la provincia señor general Arias, desde el momento en que tuvo noticia de la alarma, dispuso el envio de fuerzas de orden publico, y ha ordenado que un inspector del mismo instituto pase al espresado punto á practicar las averiguaciones convenientes. Segun nuestras noticias, no hay motivos para que los habitantes de aquel pintoresco pueblo tan pacífico y sosegado, abriguen temor ninguno, toda vez que la autoridad de la provincia está apercibida para evitar toda clase de desórden, cuánto mas que las locales de Marianao pueden contar con la cooperacion del vecindario, con la fuerza pública y con los honrados y beneméritos voluntarios y bomberos. No exis-

te, pues motivo para abrigar ningun recelo, y debe cesar cualquier alarma que se haya podido producir, precisamente por la completa y habitual tranquilidad de la mencionada poblacion.»

—En Cádiz ha bajado el precio del pan dos cuartos en hogaza, y se espera una nueva baja, efecto del excelente aspecto que presenta este año la sementera.

—Se asegura haber quedado cerrada una operacion de credito de cinco millones de pesos, dos con el Banco de España en las mismas condiciones en que anticipó antes de ahora otros tres, y los tres restantes se dice que con el Banco Hispano-colonial.

Estos cinco millones son los que el general Blanco necesita para continuar en grande escala las operaciones de la campaña.

—Asegura el *Liberal* que el Sr. Sagasta ha manifestado, en el salon de conferencias del Congreso, ante los señores Maltguer, Saavedra Valgoma, general Sanz, Romero Ortiz, Merelles, Leon y Castillo, Linares Rivas y alguno más, que habia conferenciado con el señor Alonso Martinez quedando ambos de acuerdo en las declaraciones políticas que harian respecto de la definitiva fusion entre centralistas y constitucionales. El Sr. Sagasta advirtió que él confirmaria en el acto las declaraciones del Sr. Alonso Martinez.

Podemos asegurar á nuestro colega, sin temor á que se nos desmienta, que la noticia es inexacta. El Sr. Sagasta no hizo ante ninguno de los señores que cita el colega semejantes declaraciones.

Por consiguiente han informado mal á nuestro colega, y así lo decian ayer tarde los interesados, sorprendiéndose de la noticia publicada por el *Liberal*.

—Anoche salió para Cartagena, enfermo, el general Cortijo. Deseamos su restablecimiento.

—La prensa de Jerez llama la atencion del gobernador civil de la provincia sobre los incendios repetidos que ocurren en aquellas comarcas.

—En los primeros dias del próximo mes de abril regresará á esta corte el director general de Infanteria señor San Roman.

—El presidente del Consejo de ministros ha despachado esta tarde con S. M. el rey, despues de terminar la funcion en la real capilla.

—Supone el *Cronista* que hasta que el Sr. Sagasta sea llamado al poder, no se declararán constitucionales los centralistas.

—El lunes próximo llevará á la firma de S. M. el rey el ministro de la

— 1038 —

—Solo os he demandado una hora de atencion; me quedan aun quince ó veinte minutos y me escahareis ese tiempo...

—Sea; pero tened presente que no os concederé ni un segundo más.

—No lo necesito. La cuestion está planteada entre Mr. de Chavailles y yo,—continuó el caballero.

—Os engañais. Creo que aun muerto Mr. de Chavailles, no mejorarian vuestros propósitos.

—Planteada así,—prosiguió el desconocido como si Cristina no hubiese absolutamente hablado,—solo vos podeis resolverla. Si persistis en vuestros proyectos, la guerra entre ese hombre y yo será implacable.

—La guerra es su oficio,—dijo orgullosamente Cristina,—sabría aceptarla y sostenerla.

Movió el hidalgo la cabeza. —Es que esta guerra en nada se asemejará á las comunes: sucumbirá sin remision.

— 1039 —

—No puedo creer que tengais el destino á vuestras órdenes.

—Sí, por el contrario, renunciáis á él, ¡oh! entonces consentiré en olvidarle: os haré el sacrificio de mi aborrecimiento, y, podeis creerlo, es el mayor que puedo hacer.

—Conozco á Hector demasiado—respondió Cristina, despidiendo sus ojos un extraordinario brillo—y me consta que la certidumbre de su muerte no le haria que renunciase á mí.

—En tal caso no será á él á quien me dirija.

Cristina lanzó al caballero una mirada de menosprecio, y dijo: —¿Os figurais tal vez que encontraríais en mí más condescendencia?

—Me he figurado que el amor filial, á falta de cordura, os pondria en el caso de hacer lo que os aconsejó.

—¿Que significan vuestras palabras?

— 1042 —

—¡Pues bien!—respondió el hidalgo,—debo declararos por conclusion que, individuos de mi temple, si retroceden en ocasiones, es para tomar mayor impulso... Adios, señorita, llevo conmigo la esperanza de que volveremos á vernos.

Inclinóse profundamente y salió de la estancia. Apenas hubo franqueado la puerta del locutorio, se paró Cydalisa el cortinaje que la ocultaba y corrió hacia Cristina. Esta, más blanca que una estatua, apoyóse en el respaldo de su asiento.

—¡Miserable!—esclamó la actriz; —ese hombre es tan vil como malvado!

Dejó caer Cristina su cabeza en el hombro de su amiga y prorumpió en llanto. Ahora que no la sostenia su arrogancia, abandonábase á toda la timidez de su edad, á la debilidad de su sexo. Abrazóla Cydalisa repetidas veces,

— 1035 —

quise matarle... hacerle matar, al menos... Veo que palideceis... ¡Oh! no temais nada: habia cedido sin reflexion á un momento de cólera... La bala, más inteligente que mi odio, pasó á un pié de distancia de su cabeza. Tuve tiempo de serenarme, de contener mis impulsos de arrebatado, tan poco convenientes, y en lugar de herir á Mr. de Chavailles en el cuerpo, asesté mi punteria al alma: alcancele en su amor; y puedo decir que desde hace cinco años, no ha trascurrido un dia en que no haya muerto moralmente. Formé el vacío en derredor suyo. Centinela vigilante, velaba al propio tiempo cerca de vos. Durante cinco años ha vivido ese hombre en medio de angustias, de desesperaciones secretas, de eternas esperanzas nunca realizadas... ¿y quereis ahora destruir en corto periodo la obra de cinco años?... Ya os lo he dicho, señorita, no habeis contado conmigo.

